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Открывший заседание ра-
бочей антикризисной группы 
Ю.В. Коростелкин отметил, что 
в последние два месяца наме-
тился рост производства на  
предприятиях, увеличиваются 
заказы, поставки продукции на 
экспорт. Но говорить, что кри-
зис преодолен, еще рано. К со-
жалению, промышленность  в 
нашей области упала сильнее, 
чем в целом по ЦФО. На общих 
результатах сказалась слож-
ная ситуация на Орловском за-
воде «Северсталь-метиз» и за-
воде холодильного оборудова-
ния «Фригогласс Евразия». Од-
нако в сентябре последний из 
них  возобновил свою деятель-
ность. Оживилась работа пред-
приятий на производственной 
площадке завода «Северсталь-
метиз». Положение на про-
мышленных предприятиях об-
ласти, конечно, разное. Неко-
торые из них в нынешнем кри-
зисном году смогли даже уве-
личить объемы производства 
по сравнению с благополуч-
ным 2008-м. По оценкам спе-
циалистов департамента иму-
щества, промышленности и 
информатизации, выйти к кон-
цу нынешнего года на индекс 
промышленного производства 
70%  на Орловщине вполне ре-
ально.  

Орловская фабрика «Гамма» 
сейчас готовится к федераль-
ной оптовой ярмарке в Моск-
ве. Предложений по участию в 
совещаниях, конкурсах это 
стабильно работающее пред-
приятие получает много.

Генеральный директор ОАО 
«Гамма» сообщил, что на фаб-
рике продолжается техниче-
ское перевооружение, позво-
ляющее сократить примене-
ние ручного труда. Расчеты по-
казывают, что для выполнения 
нынешнего объема производ-

ства требуются  порядка 900 
человек. А на «Гамме» сейчас 
1294 работника. Но не выго-
нять же людей на улицу. Руко-
водство фабрики постоянно 
вкладывает деньги в модерни-
зацию, в приобретение новых 
технологий. Скоро, например, 
будет установлена новая упа-
ковочная машина.

Рентабельность производ-
ства, по словам А.И. Гапонова, 
всего 9%. Тем не менее пред-
приятие ежегодно не менее 30 
млн. рублей вкладывает в тех-
ническое перевооружение. 
Кстати, Александр Иванович 
отметил, что  японская фирма 
поставила две свои вязальные 
машины на «Гамму» без опла-
ты: дескать, пусть пару меся-
цев они поработают, покажут 
себя. Фабрика подписала с 
этой фирмой договор. Сейчас 
японские специалисты ведут 
их наладку. «Вот как они про-
двигают свою продукцию», — 
прокомментировал Александр 
Иванович. 

Конкуренция на рынке  чу-
лочно-носочных изделий, по 
его словам, очень жесткая. Но 
орловская «Гамма» своих пози-
ций не уступает. За семь меся-
цев с.г. объем произведенной 
продукции составил 336,5 млн. 
рублей  — это 118,1% к соот-
ветствующему уровню про-
шлого года. К концу 2009 года 
намечается изготовить про-
дукции на 595 миллионов (на 
13,5% больше по сравнению с 
2008 годом).  Объем инвести-

ций в развитие производства 
за семь месяцев — 14,4 млн. 
рублей. Среднемесячная зар-
плата — 12,5 тыс. рублей. 

Ю.В. Коростелкин поинте-
ресовался, поставляет ли «Гам-
ма» свою продукцию на экс-
порт. А.И. Гапонов ответил, что 
такая задача перед фабрикой 
стоит. Сейчас ведется работа 
по продвижению продукции на 
рынок Чехии и Франции.

У швейного предприятия 
«Серебряная нить», которое 
является филиалом московс-
кой фирмы и работает в Орле 
уже шесть лет,  специфика дру-
гая и проблемы тоже другие. 
Оно выпускает разные модели  
женской одежды больших раз-
меров. И вся эта продукция 
сразу идет в Москву. В Орле 
она не продается. Юрий Вик-
торович заметил на это, что 
продукция орловских предпри-
ятий непременно должна быть 
представлена и в областном 
центре. Директору ООО «Се-
ребряная нить» Е.А. Полохиной 
он пообещал помочь с поме-
щением для открытия магази-
на. 

Главная проблема у этого 
предприятия, как и других 
швейных производств в Орле, 
— катастрофическая нехватка 
швей. Е.А. Полохина рассказа-
ла, что приходится привозить 
работниц  даже из Кром. Пред-
приятие оплачивает транспорт. 
«К сожалению, работать сей-
час в легкой промышленности 
мало желающих», — сказала 

Елена Анатольевна. Хотя сред-
няя зарплата в «Серебряной 
нити» — 12,5 тыс. рублей. Есть 
и такие работницы, которые 
получают 16 тыс. рублей в ме-
сяц. Сейчас здесь трудятся 194 
человека. 

 На другом  предприятии — 
ООО «Швейная фабрика «Ра-
дуга» — трудятся 253 челове-
ка. Объем произведенной про-
дукции за семь месяцев с.г. со-
ставил 20,9  млн.  рублей 
(112,8% к соответствующему 

уровню 2008 года). Средняя 
зарплата — 8,4 тыс. рублей. 
Заказами по пошиву формен-
ной одежды для силовых струк-
т у р  ф аб р и к а ,  п о  с л о в а м 
коммерческого директора 
З.В. Присяжнюк, обеспечена 
по ноябрь. На дальнейшие пер-
спективы  на «Радуге» смотрят 
оптимистично: фабрика актив-
но участвует в тендерах, кон-
курсах.

Зоя Владимировна сказала, 
что она готова хоть сейчас по-

садить за работу сто швей. Но 
где их взять? Эта профессия, 
по ее наблюдениям, потеряла 
привлекательность среди мо-
лодежи. И это касается также 
ИТР. В ОрелГТУ готовят спе-
циалистов по швейному про-
изводству. Но они приходят 
после обучения на «Радугу», 
получают хорошие практиче-
ские навыки и... уезжают  поко-
рять столицу. З.В. Присяжнюк 
сравнила Москву с пылесосом, 
поглощающим кадры. 

Заместитель начальника уп-
равления труда и занятости 
Орловской области Н.А. Маке-
ев рассказал о возможностях 
службы занятости по подготов-
ке швей, стажировке специа-
листов. Судя по всему, в бли-
жайшее время начнется более 
активное сотрудничество это-
го управления со швейными 
предприятиями.

У ОАО «Нарышкинская пе-
ро-пуховая фабрика» свои 
трудности. Главная проблема 
связана с нехваткой сырья. 
Для подушек, других изделий 
фабрики лучше гусиного пера 
ничего нет. А гусеводство в на-
шей области, к сожалению, не 
развито. Во время кризиса 
фабрика свое производство не 
останавливала. Но если рань-
ше она поставляла  80% своей 
продукции в Москву, а осталь-
ное — в Орловскую и другие 
области, то сейчас в столицу 
идет только 60%. Генеральный 
директор фабрики П.А. Долма-
това на заседании антикризис-
ной рабочей группы объясни-
ла, что когда в Москве закрыли 
Черкизовский рынок, где нахо-
дились основные оптовые по-
купатели изделий нарышкин-
ского предприятия, то это сра-
зу отразилось на объемах реа-
лизации продукции. Ожидает-
ся, что заказы будут увеличи-
ваться. Принимаются  меры по 
закупке гусиного пера в Поль-
ше и Германии. 

Полина Александровна поб-
лагодарила  службу занятости 

населения, благодаря которой 
в самые трудные месяцы кри-
зиса удалось сохранить кол-
лектив. Люди были заняты на 
общественных работах.

Ю.В. Коростелкин поинте-
ресовался, почему, судя по 
подготовленной специалиста-
ми областного управления 
промышленности и информа-
тизации справке, на конец го-
да руководство этой фабрики 
прогнозирует меньший индекс 
промышленного производ-
ства, чем по итогам семи ме-
сяцев. П.А. Долматова ответи-
ла, что это связано с неопре-
деленностью ситуации по по-
ставкам сырья. Если эту про-
блему удастся решить, то объ-
емы производства и реализа-
ции продукции будут, конечно, 
больше.

В ЗАО «Орелмебель» за семь 
месяцев объем произведенной 
продукции составил только 
57,5% к соответствующему 
уровню прошлого года: сказы-
вается снижение платежеспо-
собного спроса населения. 
Средняя зарплата здесь — 16,3 
тыс. рублей в месяц.  С начала 
года в развитие производства 
вложено 2 млн. рублей. 

Подводя итоги заседания, 
Ю.В. Коростелкин отметил, 
что,  судя по результатам вы-
езд ных заседаний рабочей 
группы по реализации  анти-
кризисных мер в промышлен-
ном комплексе Орловской об-
ласти, очень многое, практиче-
ски 90% в деятельности пред-
приятий, зависит от людей. 
Только 10% можно отнести на 
кризис. Там, где руководство 
предприятий занималось мо-
дернизацией, оптимизацией 
производства, энергосбере-
жением,  работало на перспек-
тиву, сегодня наблюдается 
стабильность.

Л. ОРЛОВА.

Фото Андрея САСИНА.

 В минувшую среду в Орловском 

областном Совете народных 

депутатов состоялось 

расширенное заседание 

комитета по здравоохранению, 

социальной защите населения, 

связям с общественными 

объединениями и СМИ.  Члены 

комитета и приглашенные  

обсудили  ход реализации 

рекомендаций депутатских 

слушаний «О состоянии и путях 

развития здравоохранения в 

Орловской области», прошедших 

в облсовете полтора года назад. 
Вел заседание заместитель председа-

теля областного Совета народных депута-
тов А.А. Лабейкин. Во вступительном сло-
ве он и обозначил основные задачи, стоя-
щие перед работниками здравоохране-
ния: эффективность использования бюд-
жетных средств в отрасли; оптимизация 
сети медицинских учреждений; наращи-
вание объемов высокотехнологичной ме-
дицинской помощи населению; комплек-
тование медучреждений специалистами с 
высшим образованием; совершенствова-
ние системы оплаты труда в отрасли и 
другие. Приглашая присутствующих к раз-
говору, А.А. Лабейкин предложил сосре-
доточиться на проблемах.

С докладом выступил руководитель уп-
равления здравоохранения департамента 
здравоохранения и социального развития 
правительства Орловской области 
Ю.М. Морозов. В докладе были конкрети-
зированы направления реформирования 
региональной системы  здравоохранения. 

По словам Ю.М. Морозова, главная 
проблема — низкая обеспеченность ква-
лифицированными кадрами. Ее решение 
может дать качественный скачок в меди-
цинском обслуживании населения. Одна-

ко до этого еще далеко. По штатному рас-
писанию во всех медучреждениях области 
4620 врачей, реально работают лишь 2642 
человека.  Эту проблему удается решить 
путем совместительства. Но не полно-
стью. Коэффициент совместительства по 
некоторым специальностям превышает 2, 
и тем не менее в медучреждениях 510 ва-
кансий, половина из которых в сельских 
районах.

— Ситуация очень серьезная, — поды-
тожил Ю.М. Морозов и рассказал о мерах, 
предпринимаемых управлением здраво-
охранения для ее нормализации. 

Разрабатывается специальная про-
грамма по обеспечению кадрами. Среди 
ее основных направлений — информиро-
вание студентов и выпускников медицин-
ского института ОГУ о имеющихся вакан-
сиях, так как при детальном изучении про-
блемы выяснилось, что медики просто не 
знают, какие вакансии есть и  какие усло-
вия предлагают местные власти молодым 
специалистам. Уже в октябре в мединсти-
туте будет проведена ярмарка вакансий, 
где лицом к лицу встретятся будущие вра-
чи и работодатели — главы муниципаль-
ных образований и руководители район-
ных медучреждений.

Во-вторых, необходимо увеличить ко-
личество студентов, обучающихся в меди-
цинском институте ОГУ на основе трехсто-
ронних целевых контрактов. Льготы для 
студентов, заложенные в таких контрак-
тах, должны быть теснее увязаны  с их обя-
зательствами отработать определенное 
время в том муниципальном образовании, 
от которого было предоставлено направ-
ление на учебу. Сегодня же ситуация в 
этом вопросе, мягко говоря, поражает: 
молодые специалисты, поступавшие 
учиться в мединститут по направлениям 
из районов, получив диплом, привозят из 
тех же районов от разных должностных 
лиц отказные письма: мол, не нужен нам 
специалист такого профиля. И это несмот-
ря на имеющиеся вакансии. Причем пер-

сональной ответственности за такой отказ 
никто не несет.

Ю.М. Морозов обратил внимание на то, 
что молодых специалистов в здравоохра-
нение необходимо привлекать и другими 
методами — предоставлением жилья, 
льготной ипотеки, различными денежны-
ми доплатами и льготами по оплате ком-
мунальных услуг.

Деятельность глав муниципальных об-
разований впредь будет оцениваться в 
том числе и по эффективности предпри-

нимаемых ими мер по кадровому обеспе-
чению медицинских учреждений. 

В своем докладе руководитель управ-
ления здравоохранения отметил важность 
решения проблем по дополнительной 
подготовке и переподготовке специали-
стов и необходимости активнее включать  
в этот процесс медицинский институт ОГУ; 
улучшения финансового обеспечения про-
граммы государственных гарантий по ока-
занию бесплатных медицинских услуг на-
селению, в том числе и за счет оптимиза-
ции сети медучреждений области (увели-

чение объемов амбулаторной помощи 
требует больших капиталовложений, поэ-
тому районные больницы пока что закры-
вать не будут, по крайней мере, до введе-
ния в строй новых мощностей в больницах 
областного центра); изменения системы 
оплаты труда в отрасли.

На вопрос А.А. Лабейкина «Когда же на-
ши граждане на себе почувствуют качест-
венный скачок в здравоохранении?» руко-
водитель управления ответил: «Реальный 
скачок будет тогда, когда сможем добить-

ся прямой зависимости зарплаты врача от 
качества его работы». 

Комментируя доклад, руководитель де-
партамента здравоохранения и социально-
го развития правительства области 
А.В. Удодов отметил, что к реформирова-
нию системы здравоохранения области не-
обходимо подходить системно. В частно-
сти, решать проблемы нужно совместными 
усилиями областных и муниципальных вла-
стей, в тесном взаимодействии  с профиль-
ными учебными заведениями, а также руко-
водителями медучреждений. Руководитель 

департамента предложил обратить особое 
внимание на привлечение в районы моло-
дых специалистов (выпускников мединсти-
тута ОГУ) и ввести персональную ответст-
венность должностных лиц в муниципаль-
ных образованиях за отказ от приема на ра-
боту врача, подготовленного на контракт-
ной основе по направлению из района.

В обсуждении доклада приняли участие 
председатель комитета по здравоохране-
нию, социальной защите населения, свя-
зям с общественными организациями и 
СМИ областного Совета В.И. Пикалов, 
главный врач Ливенской ЦРБ, депутат об-
ластного Совета А.Н. Крючков, начальник 
управления здравоохранения города Ор-
ла В.В. Омелюсик, главный врач ОГУЗ «Об-
ластная поликлиника №2», депутат област-
ного Совета Н.В. Лебедева, директор мед-
института ОГУ Ю.В. Золотарев, директор 
Орловского базового медицинского кол-
леджа В.В. Орлов, заместитель главы ад-
министрации Мценского района Т.И. Ни-
китина. В своих выступлениях они затро-
нули и другие проблемы региональной си-
стемы здравоохранения. В частности, не-
достаток бюджетных средств, выделяе-
мых на укрепление материальной базы 
медучреждений, и в связи с этим необхо-
димость активизации частногосудар-
ственного партнерства в сфере инвести-
рования в здравоохранение.

Подводя итоги заседания, А.А. Лабей-
кин отметил, что все высказанные предло-
жения будут учтены депутатами в законо-
творческой деятельности, в том числе и 
при формировании бюджета области на 
следующий год. Он также обратил внима-
ние на необходимость смены кадров в ру-
ководстве медицинских учреждений. 

— Нужны новые люди, новые подходы в 
организации медицинского обслуживания 
населения, чтобы граждане на себе почув-
ствовали качественный скачок в этом воп-
росе, — подчеркнул А.А. Лабейкин.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

По данным отдела статистики труда, за-
нятости и науки Орёлстата, суммарный 
долг по заработной плате (кроме субъек-
тов малого предпринимательства) на 1 
сентября 2009 года составил в нашей об-
ласти 67,5 млн. рублей. По-прежнему 
труднее всего приходится обрабатываю-
щим производствам, которые больше ос-
тальных пострадали от кризиса. Именно 
на них приходится львиная доля (91,4% 
общей суммы) задолженности по заработ-
ной плате в нашем регионе — 61,8 млн. 
рублей. Куда оптимистичнее ситуация в 
аграрном секторе, где просроченная за-
долженность на 1 сентября составила все-
го 4 млн. рублей, а также в строительстве 
— 0,9 миллиона и на транспорте — 0,8 
млн. рублей. 

По данным статистиков, вовремя зара-
ботную плату не получили 3655 человек. 
Надо заметить, что число это постоянно 
меняется, причём в сторону уменьшения: 
например, в июне т.г. вовремя не смогли 
получить свою заработную плату более 
6000 человек. 

Что касается суммы просроченной за-
долженности по выплате заработной пла-
ты из-за несвоевременного получения де-
нежных средств из бюджетов всех уров-
ней, то на 1 сентября 2009 года она, по 
данным статистиков, составила 1,8 млн. 
рублей.

Конечно, люди должны получать зара-
ботанное вовремя. Это право работника 
защищено законодательно. Но не менее 
важна и другая сторона вопроса — сумма 
заработка. 

По данным отдела статистики труда, за-
нятости и науки Орёлстата, средняя но-
минальная заработная плата, начис-
ленная за июль 2009 года, по нашей 
области составила 12254 рубля. По 
сравнению с июлем прошлого года она но-
минально увеличилась на 5,3%, но реаль-
но — с учётом индекса потребительских 
цен —  снизилась на 6,3%. 

Интересна более детальная картина си-
туации с заработной платой. Как отмечают 
статистики, в июле на 769 крупных и сред-
них предприятиях и в организациях обла-
сти (это 26% от их общего количества) 
средняя заработная плата в расчёте на од-
ного работника превышала 15 тыс. руб-
лей, а на 188 (6,4%) она составляла всего 
5 тыс. рублей и менее. 

Конечно, по-разному переживают труд-
ности кризиса и разные отрасли. Однако в 
целом общая тенденция значительной 
дифференциации в оплате труда по видам 
экономической деятельности сохраняет-
ся. Так, в финансовой сфере средняя за-
работная плата, как всегда, самая высокая 
— 24271 рубль. Далее по убывающей: в 
государственном управлении — 19337 
рублей, производстве и распределении 
электроэнергии, газа и воды — 14664, на 
предприятиях транспорта и связи — 
14906, в строительстве — 13841, в обра-
батывающих производствах — 11482, 
сельском хозяйстве — 9623, образовании 
— 9302 рубля. В конце списка традицион-
но здравоохранение, где средняя заработ-
ная плата составила 8851 рубль. 

С. НИКОЛАЕВ. 

Период немого 

созерцания непонятно 

откуда взявшихся сумм в 

квитанциях оплаты за 

освещение мест общего 

пользования (МОП) 

прошел. Похоже, люди 

наконец стали 

разбираться, что к чему, и 

начали действовать. 

Жители уже двух домов в 

Орле в суде доказали, что 

расчеты управляющих 

компаний неверны. 

Однако не всем же идти 

по их стопам, должен 

быть и мирный способ 

решения проблем.
Всего два года назад девяти-

этажный панельный дом № 92 по 
набережной Дубровинского уто-
пал в болоте сточных вод, в каж-
дой третьей квартире на девятом, 
крайнем, этаже текло с потолка. 
Управляющая организация ЗАО 
«Теплотехсервис» не предприни-
мала никаких действий, чтобы ре-
шить эти проблемы. В декабре 

2007 года терпению людей при-
шел конец. Сразу несколько жите-
лей 92-го дома пришли к своему 
соседу В.В. Новожилову с про-
сьбой возглавить инициативную 
группу по управлению жилым до-
мом. Владимир Васильевич, в про-
шлом заместитель начальника го-
родского управления муниципаль-
ным имуществом, согласился. 
Вскоре было принято непростое 
решение сменить управляющую 
организацию. Жители дома № 92 
решили довериться МУП ЖРЭП 
(Заказчик).

— Работа предстояла огром-
ная, — вспоминает В.В. Новожи-
лов. — Мы узнали, что можем по-
пасть в федеральную программу 
капитального ремонта жилья и 
сразу же принялись собирать и 
оформлять документы. Кроме то-
го, предстояло вернуть деньги, пе-
речисленные жителями дома ЗАО 
«Теплотехсервис», а это около од-
ного миллиона рублей.

В декабре 2008 года федераль-
ные деньги, более 11 миллионов 
рублей, поступили на счет управ-
ляющей организации, и начались 
ремонтные работы. Были отре-
монтированы шахты лифтов, за-

менены лифтовые кабины, полно-
стью отремонтированы все ком-
муникации в подвале, проведен 
капитальный ремонт кровли, заде-
ланы межпанельные швы. На пер-
вых этажах подъездов сделан кос-
метический ремонт, приведена в 
порядок электропроводка в под-
вале. В июне все работы уже за-
кончились.

Параллельно с капитальным 
ремонтом дома Новожилов с ак-
тивистами решили разобраться 
с электрическими сетями в сво-
ем доме и сократить расходы на 
освещение мест общего пользо-
вания. Металлолом, оставшийся 
после капитального ремонта, 
сдали и выручили двадцать ты-
сяч рублей. На эти деньги заку-
пили энергосберегающие лам-
почки и датчики «день-ночь» и 
реагирующие на движение. Уста-
навливали по всему дому, в ос-
новном собственными силами 
энтузиастов, таких, как старший 
по подъезду В.Г. Мурыгин. Помо-
гала и УК. Головная боль жителей 
и управляющей компании по по-
стоянной замене лампочек в 
подъездах ушла в прошлое. С 
мая т.г. ни одна лампочка в доме 

не перегорела, ни один плафон 
не был разбит.

Кроме того, на общем собра-
нии жильцов этого дома было при-
нято несколько решений, с помо-
щью которых удалось еще сокра-
тить расходы на оплату МОП. Так, 
жители дома № 92 отключили 
электроосвещение в закрытых 
тамбурах квартир от сети МОП. 
Если свет в тамбуре нужен кварти-
росъемщикам, то они могут под-
ключить лампочку к своим внутри-
квартирным счетчикам.

— В результате всех преобра-
зований экономия получилась су-
щественная, — рассказывает 
председатель домового комитета. 
— Раньше месячный расход элект-
роэнергии в МОП на дом выходил 
около 15 тысяч киловатт, сейчас и 
трех тысяч не нагорает. Что каса-
ется моей семьи, то я давно в сво-
ей квартире установил экономич-
ные лампочки и за места общего 
пользования больше 30 рублей не 
плачу. 

В доме № 92 на набережной 
Дубровинского все индивидуаль-
ные электросчетчики — с систе-
мой дистанционного контроля. То 
есть энергоснабжающая органи-

зация в любой момент может срав-
нить показание того или иного 
счетчика с цифрами, указанными в 
квитанциях жителями. Однако Ор-
ловский филиал ОАО «ИНТЕР РАО 
ЕЭС» не использует эту возмож-
ность контроля. (Видимо, эконо-
мят на содержании системы). А 
жаль, ведь тогда бы решился воп-
рос с недобросовестными пла-
тельщиками, которые умышленно 
занижают показания своих квар-
тирных счетчиков.

— В свое время мы обратились 
в МУП ЖРЭП (Заказчик), — про-
должает В.В. Новожилов, — с про-
сьбой пояснить, как ведутся рас-
четы за электроэнергию в МОП. 
Нам было предложено пять раз-
личных вариантов расчетов: не 
платить совсем, то есть отключить 
в доме лампочки и лифты; делить 
потребленную электроэнергию на 
количество квартир в доме; пла-
тить в зависимости от количества 
прописанных в квартире или от 
метража квартиры; платить про-
порционально потребленной элек-
троэнергии в квартире. Мы выбра-
ли последний вариант, так как счи-
таем, что он стимулирует людей 
ответственно относиться не толь-

ко к «общему свету», но и эконо-
мить электричество в собственных 
квартирах.

В ближайших планах по иници-
ативе домового комитета пред-
стоит установить ограждение на 
газоны и бельевую площадку, от-
ремонтировать отмостку дома и 
заасфальтировать одну из пеше-
ходных дорожек, привести в поря-
док газоны и разбить клумбы. С по-
мощью мест ного депутата соби-
раются оборудовать новую дет-
скую площадку. В настоящее вре-
мя ведется ремонт подъездов.

Однако, несмотря на все до-
стижения, председатель домово-
го комитета дома № 92 на набе-
режной Дубровинского считает, 
что система ЖКХ в ее сегодняш-
нем варианте долго существо-
вать не сможет. Коммунальное 
хозяйство обязательно должно 
контролироваться государством, 
и в его эффективной работе 
должны быть заинтересованы 
все: жители дома, управляющая 
организация, компания, торгую-
щая различными ресурсами, и, 
конечно, власть различных уров-
ней.

Юлия КОРОЛЕВА.

«Гамма» и другие

В ЗЕРКАЛЕ 
СТАТИСТИКИ

О зарплате 
и долгах

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Здравоохранение: главный вопрос — кадровый

РЕФОРМА ЖКХ

Как в доме на набережной свет экономят

Наличие и размер заработной 

платы — тема, никого не 

оставляющая равнодушным, 

особенно в условиях финансово-

экономического кризиса. Его 

негативное влияние сегодня 

ощущают все, и в первую 

очередь, конечно, люди, занятые 

в реальном секторе экономики.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: ТЕКУЩИЙ МОМЕНТ


